



YA SEA POR DESCUIDO O INTENCIONALIDAD

Cerca del 99% de los incendios forestales son provocados por el ser humano

Francisca Gallegos, subsecretaria de servicios sociales, detalló las medidas que se están adoptando para combatir eventuales emergencias, aunque hizo hincapié en el importante rol que debe cumplir la comunidad para evitar la ocurrencia de siniestros.

EQUIPO EL DÍA

Ovalle

Con ocasión de la visita que realizó a la zona en el lanzamiento del Plan de Prevención de Incendios Forestales en Ovalle, la Subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, dio a conocer que el compromiso real de todos ayudará a la prevención.

Al respecto, explicó que este plan consta de cuatro áreas, partiendo por la gran inversión que se ha realizado a nivel nacional, "lo primero es el fortalecimiento presupuestario, hay más de 156 mil millones de pesos que se han puesto a disposición de este plan preventivo y de combate, lo que implica más de 3 mil brigadistas, más de 300 brigadas, 77 aeronaves, la reposición de un avión con más de

3 mil litros de agua de capacidad, entre otras. También se ha generado tecnología para incorporar inteligencia artificial y otras innovaciones para anticipar y supervigilar focos de incendio", puntualizó.

En segundo lugar destacó la coordinación entre las distintas autoridades, "venimos trabajando con los ministerios de Obras Públicas, Educación, SENAPRED del ministerio del Interior, y una red de instituciones, para hacer planes de educación y prevención, pero también de gestión de riesgos y desastres", sostuvo.

Asimismo señala como tercer punto el reforzamiento de dos proyectos de ley, "un proyecto es para abordar los incendios forestales y rurales, y otro va generar el servicio de protección forestal, que va modernizar a CONAF y



En la actualidad cuentan con más de 3 mil brigadistas, 77 aeronaves, y la reposición de un avión con más de 3 mil litros de agua de capacidad, entre otras.
EL DÍA

le dará institucionalidad", puntualizó.

Y como cuarto punto enfatizó en la importancia de la prevención, "este es un compromiso de todos y todas, vamos a reiterarlo todas las veces que sean necesario", señaló.

En ese sentido cabe recordar que cerca del 99% de los incendios forestales son provocados por el ser humano, ya sea por descuido o intencionalidad, por lo cual la subsecretaria destaca la importancia de que la comunidad adopte los cuidados correspondientes.

"Vamos a tener muy altas temperaturas durante los próximos días, por lo tanto, es fundamental que podamos prevenir incendios forestales. Una chispa, una fogata en un lugar no habilitado o eventualmente una colilla de cigarrillos pueden generar eventos catastróficos que tenemos que prevenir. Ese es el primer llamado, que es parte del puntapié inicial de este plan preventivo que estamos lanzando a lo largo de Chile", señaló, añadiendo que "hay que evitar lanzar vidrios que pueden servir como lupas para proyectar incendios, hay mucho material combustible".

De esta manera, Gallegos también entrega números telefónicos a los cuales la comunidad puede informar

sobre ocurrencia de incendios, "acá queremos hacer dos llamados, primero el 130 que es el número de la CONAF, y por otro lado recordar que generar incendios es un delito, hay penas de cárcel y económicas, y como lo ha dicho el presidente Gabriel Boric, vamos a encontrar a las personas que hayan generado incendios, por eso, si la comunidad ha visto algún siniestro que haya sido generado, los invitamos a llamar al *4242 para hacer la denuncia", apuntó.

OPORTUNA REACCIÓN

Cabe recordar que durante la tarde del pasado miércoles 18 de diciembre se registró un incendio forestal en Ovalle, en el sector del Parque Inglés, ocasión en la que ya pudo actuar la aeronave de la CONAF, la que se encuentra en la zona desde principios de mes.

"Nos comentaban que hubo un incendio bastante extendido, pero que gracias a los recursos con los que ya cuenta CONAF se pudo abordar y enfrentar de forma expedita. Cumplió un rol fundamental el helicóptero que llegó recientemente, que permite más mil litros de espuma", declaró la subsecretaria Francisca Gallegos.